

Morey-Saint-Denis/Chambolle-Musigny

# Les préparatifs de la Saint-Vincent tournante avancent, un mois avant la fête

La Table ronde, rendez-vous organisé par la Cité des climats et des vins de Bourgogne de Beaune, était l'occasion jeudi 21 décembre de faire le point sur la prochaine Saint-Vincent tournante, un mois avant le début des festivités.

► Partenariat

## LE BIEN PUBLIC

Les origines de l'emblématique fête viticole remontent à 1934. « Le syndicat d'initiative de Nuits-Saint-Georges, avec à sa tête Camille Rodier et son complice Georges Faiveley, avait imaginé un premier repas de cochon, le 22 janvier lors de la Saint-Vincent. Quelques mois plus tard, c'était la création de la confrérie des chevaliers du Tastevin », narre Arnaud Orsel, grand intendant de la confrérie. « Les années faisant, ils se sont dit qu'il fallait réunir les sociétés de secours mutuel, autour d'un moment fédérateur. » La première Saint-Vincent tournante naît alors en janvier 1938, dans le village de Chambolle-Musigny.

La Saint-Vincent tournante est organisée traditionnellement chaque dernier week-end de janvier dans un village de la côte viticole. Cette fête en l'honneur du saint patron des vigneronnes est devenue très prisée : les prochains rendez-vous sont réservés jusqu'en 2044. « C'est toujours un beau mo-



Christian Roux, ambassadeur des Saint-Vincent Tournante, Laurent Lignier et Jérôme Castagnier, président et vice-président de l'association Saint-Vincent Tournante de cette année, et Arnaud Orsel, intendant général de la Confrérie des Chevaliers du Tastevin. Photo M. L.

ment. C'est émouvant d'accueillir les 90 sociétés d'entraide viticole, qui datent des années 1800 », ajoute Christian Roux, vigneron de Saint-Aubin devenu ambassadeur de la Saint-Vincent tournante.

« J'ai été piqué par la Saint-Vincent il y a dix ans. Tout le monde est présent, du plus petit village au plus grand. Le credo, c'est de dire à tous les vigneronnes faut rester soi-même, à son niveau, et je pense que c'est ce

qui fait son succès aujourd'hui. »

### La 80<sup>e</sup> édition se prépare

La prochaine Saint-Vincent tournante, organisée par les villages voisins de Morey-Saint-Denis et Chambolle-Musigny, aura lieu les 27 et 28 janvier 2024. Selon le rituel, la fête débute au château du Clos de Vougeot par le défilé des confréries portant statues et bannières à l'effigie de saint Vincent et re-

montera en direction de Chambolle-Musigny en suivant la route des grands crus, se poursuit avec l'office religieux et l'intronisation des vigneronnes les plus âgées du pays dans la Confrérie des Chevaliers de Tastevin.

« Tout est en place, ou presque, pour la 80<sup>e</sup> Saint-Vincent tournante », ajoute Arnaud Orsel, et suivi par Laurent Lignier, coprésident de la fête : « Ce sont deux petits villages qui font

beaucoup de choses ensemble. À deux, cela permet de se renforcer et de pouvoir accueillir plus de monde ». Avec pour thème l'art et le vin, la fête prévoit animations de rues, musique et bien sûr dégustations dans les différents caveaux des communes. Pas moins de 1 200 bénévoles sont requis pour l'ensemble de l'organisation de ce week-end particulier : « À un mois de l'événement, il nous manque encore environ 350 bénévoles », précise Laurent Lignier.

### Une fête qui se veut entièrement éco-responsable

Les organisateurs soulignent un point : cette Saint-Vincent sera « la première de l'histoire entièrement éco-responsable », avec par exemple la récupération des sapins de la place de la Libération à Dijon, la transformation d'anciens fûts en poubelles ou encore les objets en vente faits en matière recyclés.

Le parcours de 900 mètres séparant les deux villages pourra se faire, en priorité pour les personnes à mobilité réduite, à bord du visiobus de Beaune, ou de navette électriques. « Organiser la Saint-Vincent, c'est le début d'une vraie aventure pour un village », conclut Laurent Lignier, un grand sourire aux lèvres.

● Morgane Lespinasse  
morgane.lespinasse@lebienpublic.fr

Pour plus d'informations ●  
devenir bénévole ou réserver des kits de dégustation : saint-vincent2024.fr.

## Verre, tire-bouchons ou casquette : les objets mis en vente

Qu'ils soient utiles comme les sacs ou le parapluie, viticole avec le sommelier ou le tablier, voire mythique comme l'affiche, les objets dérivés de la Saint-Vincent tournante 2024 sont nombreux et colorés.

Déjà disponibles à la vente à la Poste de Morey-Saint-Denis ou prochainement sur les stands de l'événement, les ventes sont faites au profit de l'association de la Saint-Vincent tournante.

« Les magnets ou les porte-clés sont nouveaux. Nous proposons aussi la possibilité d'avoir sa médaille souvenir des villages, pour deux euros. La machine est actuellement à la boulangerie de Morey-Saint-Denis », détaille Jérôme Castagnier, co-vice-président de l'association Saint-Vincent Tournante de cette année. « Les sommeliers ont un grand succès, on en a déjà vendu énormément. Il y a également les casquettes en été et les bonnets en hiver ! »



De nombreux goodies seront proposés pour la Saint-Vincent Tournante 2024. Photo M. L.

### Le verre, l'incontournable

Parmi ses objets spécifiques, il y a bien sûr le verre gravé de la 80<sup>e</sup> édition de la Saint-Vincent tournante. Façonné de 36 côtes optiques aux reflets bleu violet, le récipient est orné du logo de la fête en blanc, représentant les deux saints patrons dos à dos, ce dernier réalisé par la graphiste Camille Garnier. « C'est un verre unique. Il ne sera jamais reproduit puisque l'association a acheté le moule, de façon qu'il soit impossible de le retrouver en commerce », précise Laurent Lignier. Le choix des stries est pensé pour une dégustation de vins jeunes, tout en étant un petit clin d'œil au tastevin. « Le choix a été difficile : il fallait qu'il soit résistant, avec une taille adaptée au porte-verre. Après tout, le verre c'est l'incontournable de la Saint-Vincent. »